

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

Metode yaitu suatu ketentuan atau cara untuk memahami substansi yang mempunyai langkah-langkah terstruktur. Sedangkan metodologi ialah suatu pengkajian saat mempelajari peraturan-peraturan suatu metode. Jadi, metodologi penelitian adalah suatu pengkajian dalam meninjau peraturan-peraturan yang termuat dalam penelitian.<sup>1</sup> Dapat disimpulkan bahwa metodologi penelitian adalah proses atau mekanisme dalam penelitian yang dilakukan yang memuat aturan dalam penelitian atau riset untuk memperoleh data yang dibutuhkan.

#### A. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini dilakukan menggunakan pendekatan penelitian kualitatif. Menurut Bogdan dan Taylor dalam Moleong (2000), penelitian kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan data deskriptif berupa kata-kata tertulis atau lisan dari orang-orang dan perilaku yang dapat diamati.<sup>2</sup> Jadi dapat dipahami bahwa penelitian kualitatif ialah penelitian yang mengungkap gejala atau kondisi lapangan dengan pengumpulan data yang sesuai dengan konteks penelitian.

Dengan pendekatan ini diharapkan dapat mendeskripsikan mengenai “  
Perencanaan Pendidikan Anak pada Keluarga Buruh Genteng di Desa

---

<sup>1</sup> Husain Usman, Purnomo Setiady Akbar, *Metodologi Penelitian Sosial*, Ed.2 Cet.5 (Jakarta: PT. Bumi Aksara, 2014) hal.41.

<sup>2</sup> Ahmad Tansah, *Pengantar Metode Penelitian*, cet ke-1 (Yogyakarta: Sukses Offset, 2009) hal 100.

Kedawung Kebumen". Peneliti berupaya menggali informasi yang sesuai dengan kenyataan yang ada di desa Kedawung.

#### B. Desain Penelitian

Desain penelitian yang digunakan peneliti yaitu menggunakan penelitian deskriptif. Penelitian deskriptif adalah suatu metode penelitian yang berusaha mengungkap fakta suatu peristiwa, tujuan, aktivitas, proses dan manusia sebagaimana yang ada pada masa sekarang atau periode waktu yang masih memungkinkan dalam merespon ingatan.<sup>3</sup> Dapat disimpulkan bahwa penelitian deskriptif ialah penelitian yang dilakukan dengan cara mendeskripsikan peristiwa dengan apa adanya. Data yang dikumpulkan bertujuan untuk menggambarkan hasil penelitian secara sistematis dan akurat. Hal ini dikarenakan penerapan metode kualitatif.

#### C. Subjek Penelitian

Subjek penelitian yaitu sumber utama data penelitian, karena terdapat data tentang variabel yang cermat.<sup>4</sup> Dalam penelitian ini subjek yang akan diteliti adalah pemerintah desa, keluarga buruh genteng di desa Kedawung dukuh Srepong Rw 08 Rt 01. Subjek tersebut merupakan sumber utama bagi peneliti untuk mengumpulkan data yang dibutuhkan dalam penelitian, cara pengumpulan data dilakukan dengan wawancara. Akan tetapi setelah memasuki lapangan atau konteks sosial untuk mencari informasi bisa saja berkembang sesuai yang dibutuhkan peneliti.

---

<sup>3</sup> B. Sandjaja, Albetus Heriyanto, *Panduan Penelitian*, cet ke-2 ( Jakarta: Prestasi Pustakaraya,2006) hal 105.

<sup>4</sup> Michel Quinn Patton, *Metode Evaluasi Kualitatif*, cet ke-2 ( Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 2009) hal 23-24.

#### D. Teknik Pengumpulan Data

Teknik Pengumpulan Data merupakan langkah yang paling strategis dalam penelitian, karena tujuan utama dari penelitian adalah memperoleh data.<sup>5</sup> Dalam rangka pelaksanaan tindakan pengumpulan data, untuk mencapai hasil yang diharapkan dalam penelitian ini, maka ada beberapa metode penelitian yang akan digunakan yaitu :

##### 1. Metode Observasi

Metode Observasi yaitu sistem pengumpulan data dimana seorang peneliti mencatat informasi sebagaimana yang diketahui selama melakukan penelitian.<sup>6</sup> Jadi, dapat dimengerti bahwa observasi adalah pengamatan terhadap suatu objek atau topik yang diteliti secara langsung ataupun tidak langsung untuk mendapatkan data yang dibutuhkan oleh seorang peneliti.

##### 2. Metode Wawancara

Wawancara adalah bentuk komunikasi langsung antara peneliti dan responden. Komunikasi berlangsung dalam bentuk tanya-jawab secara tatap muka.<sup>7</sup> Jadi, wawancara merupakan cara pengumpulan data yang digunakan untuk mendapat informasi langsung dari sumbernya. Metode ini digunakan dengan mengajukan beberapa pertanyaan secara langsung kepada narasumber.

---

<sup>5</sup> Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2010) hal.62.

<sup>6</sup> W.Gulo, *Metodologi Penelitian*, Cet.5 (Jakarta: PT. Grasido, 2007) hal.116.

<sup>7</sup> *Ibid*, hal.119.

### 3. Metode Dokumentasi

Teknik pengumpulan data dengan dokumentasi yaitu pengumpulan data yang diperoleh melalui dokumen-dokumen.<sup>8</sup> Dokumentasi adalah metode pengumpulan data dengan cara memperoleh data langsung dari tempat penelitian, berupa buku, laporan kegiatan. Dokumen dapat berupa gambar atau data-data yang berkaitan dengan penelitian. Dalam metode dokumentasi lebih difokuskan pada data yang tersimpan dalam bentuk yang berbentuk dokumentasi.

#### E. Teknik Analisis Data

Analisis data ialah proses mencari dan merumuskan secara sistematis data yang sudah diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan, dan dokumentasi, dengan cara mengatur data ke dalam kategori, menjabarkan ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun ke dalam pola, memilih mana yang penting dan yang akan dipelajari, dan membuat kesimpulan sehingga mudah difahami oleh diri sendiri maupun orang lain.<sup>9</sup> Analisa data dalam penelitian kualitatif dilakukan pada saat pengumpulan data berlangsung dan setelah selesai pengumpulan data pada periode tertentu. Aktivitas dalam analisa data antara lain : *data reduction, display data, dan conclusion drawing/verification*.

---

<sup>8</sup> Husaini Usman, Purnomo Setiady Akbar, *Op.Cit*, hal 169.

<sup>9</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D*, Cet.20, (Bandung: Alfabeta, 2014) hal.244.

1. Reduksi data (*data reduction*)

Mereduksi data berarti merangkum, menentukan hal pokok, memusatkan pada hal-hal penting serta mencari tema dan polanya. Dengan demikian data yang sudah direduksi akan memberikan gambaran yang makin jelas, dan memudahkan penulis untuk pengumpulan data selanjutnya, dan mencarinya apa bila diperlukan.<sup>10</sup>

2. Penyajian data (*data display*)

Dalam penelitian kualitatif, penyajian data dapat dilakukan dalam bentuk uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, *flowchart* dan sejenisnya. Penyajian data pada penelitian kualitatif ialah dengan teks yang bersifat naratif. Dengan mendisplaykan data, maka akan memudahkan dalam memahami apa yang terjadi, merencanakan kerja selanjutnya berdasarkan apa yang setelah difahami.<sup>11</sup>

3. Kesimpulan (*verification*)

Kesimpulan dalam penelitian kualitatif merupakan temuan baru yang sebelumnya belum pernah ada. Temuan dapat berupa deskripsi atau gambaran suatu obyek yang sebelumnya masih samar-samar atau gelap, sehingga setelah diteliti menjadi jelas, dapat berupa hubungan kausal atau interaktif, hipotesis atau teori.<sup>12</sup>

---

<sup>10</sup> *Ibid*, hal. 247.

<sup>11</sup> *Ibid*, hal 249.

<sup>12</sup> *Ibid*, hal 253.